
2018-2019 年度 學生領袖分享 

中二級學長總領袖 5D 胡俊賢 
 
夏校長、葉副校長、各位老師、各位同學： 

 

在開始分享之前，請思考以下兩個問題：大家有沒有

覺得天賦注定一切？有沒有覺得總是被人看低一線？ 

 

曾經的我，是個不折不扣的「波牛」，揮霍了很多時

間在籃球場上。曾經的我，是一個調皮貪玩的人，中二時

更加戲弄同學，因此被班主任鍾嘉欣老師視為「待優

生」。曾經的我，亦是個性格內斂的人，不懂得關心別

人，更加沒有自信踏出第一步，嘗試挑戰自己。 

 

初中的我，一直沒有加入任何學會組織，認為這只是

浪費我玩樂的時間。各位初中同學會不會與我一樣，有過相同的感受呢？中三是我開始成長

的起點，當時遇到吳永昌老師，他主動邀請我擔任科學學會幹事。到了中四，我開始擔任學

長的職位。 

 

擔任學長的道路上苦樂參半，苦的是因學長一職繁忙，不但需要定期在午膳當值，亦要

為中二同學籌辦活動。而樂的是發現自己得到了很多珍貴的友誼，上年總領袖謝佳航、林渝

茵的友善對待令我感恩。而學弟妹的熱情更是不在話下，他們經常和我談天，令我的付出顯

得更有價值。 

 

新的一年，我從學長改為擔任學長總領袖，面對更多新的挑戰。我更深刻體會到人生有

時應該懂得捨棄、才會有收穫，這個道理。 

 

回想起中四的時候，為了兼顧不同的職位及學業，放棄擔任籃球隊長，更退出了籃球隊。

現在中五學業更為繁忙，這都使我迅速成長，學懂規劃時間，捨棄玩樂。 

 

如果問我學長與學長總領袖最大的分別，我會覺得成為領袖後，與學弟妹的關係變得疏

離，難免亦有點失落。但從中抽離，使我更加著重於學長團隊本身，例如我更在意學長的一

言一行、更細閱他們編寫的計畫書等等。 

 

 

不過，成為總領袖的我未算做到最好，仍有很多改進的空間。回想起十月份舉辦的中秋

同樂日，中二學長被批評沒有充足準備、活動欠缺內容，身為統籌活動的我責無旁貸，那時

我不但感到沮喪、失落，也對各位學長十分內疚。 

 



失敗過後，我們重整旗鼓，最終成功舉辦了多項活動，例如中二燒烤活動，雖然我們第

一次舉辦燒烤活動，但大家努力準備，虛心學習，更主動幫忙，最後得到班主任的稱讚。我

很高興看見大家的成長。 

 

在部分老師的眼中，有些中二學長仍然是「Not Yet」，被人質疑學長的身分，仍有很多

可以進步的空間，但我仍然相信他們正在改變，正在努力成長。在中二迎新日中、在中二燒

烤活動中、在日常當值中，我看到他們認真做事，我看見他們願意承擔，我看到他們具備成

為學長，以至學長領袖的素質。在剩下的數個月，我仍會一直陪伴學長們，見證他們的進步，

一起成長。 

 

擔任學長總領袖一職以來，我認識了一群真心相待的學長，他們在我生日時帶來驚喜，

在我受學業、學長職位壓力困擾時帶來安慰。同行的老師亦成為我永不放棄的動力，吳永昌

老師的支持、關心、鼓勵，陪伴我們共同進退。 

 

常言道：「學如逆水行舟，不進則退。」只要肯主動踏出堅定的一步，不甘平庸，相信

自己，保持一個謙虛的心，在不同範疇努力學習，就能成就更好的自己。千萬不要否認自己

能力，妥協他人對你的刻板印象，找藉口逃避，嘗試挑戰自己，學會成長！ 

 

最後，大家可能未必會記得我的故事，但我希望大家明白，每人都有被塑造的機會！ 

 
 
 
 
 
 
 


